

INFORME - - CLOT - CAMP DE L'ARPAI/ Caracterización socio-económica del barrio:

Es un barrio antiguo (había sido municipio independiente), de tradición proletaria, mayoritariamente catalana. Hasta los años 50 fue eminentemente industrial, pero las grandes empresas han ido desapareciendo (textiles Rius, Fibracolor...), quedando hoy tan sólo Alcoholes Montplet, Abreses Costa Font, Escobas Mik... y otras de igual tamaño medio o inferior. Se ha convertido en una zona de residencia donde incluso estas fábricas tienden a desaparecer. La población masculina es en una gran porcentaje proletariado autóctono, la mayoría de normales empresas o taller. La población femenina está compuesta en su gran mayoría por mujeres de casa. Y la juventud es trabajadora (aprendices, inventarios...) combatiendo a menudo el estudio con el trabajo. Los espes medios del barrio (excepto los comerciantes) acostumbran a trabajar fuera de él.

II/ Servicios existentes o reivindicados por el barrio:

Enseñanzas: Existen diversas guarderías y puericulturas, pero no son suficientes ni gratuitas; el tipo común de escuela es la academia de planta baja, uno o dos pisos, cara y sin condiciones; pero el SUP el único instituto para el distrito IX y la mayor parte del XII es el de San José de Calasanz, esto es, 750 plazas para más de medio millón de habitantes; para F.P., además de otras escuelas menores, existe la E.T.y Profesional del Clot; y la única escuela municipal existente es la de San Juan de Rivera, casi en ruinas sin espacio suficiente (diferentes cursos en una misma aula) y condiciones pedagógicas pésimas.

Salud: El barrio es deficitario de dispensarios, aunque cerca de él están l. Alianza, el H. San Pablo y el de la Cruz Roja, ya que estos centros son de ámbito ciudadano y no específicos para el barrio.

Urbанизación: El conjunto urbano del barrio antiguo ha sido roto por un crecimiento anárquico y especulativo. La zona que mejor conserva el carácter popular tradicional del barrio —en trámite de desaparición— es la Este (rectángulo Montoliu-Independencia-Fresser-Mallorca) y la Sur (calle del Clot y Mercedo). Sin embargo, la frontera real que hoy divide el barrio en dos partes es la Meridiana; el Plan Somarcal, además, establece otra vía rápida, la c. Aragón, con sus secuelas de romper el barrio, ruidos, etc. El Plan preveía también la prolongación de la c. Decano Bahí, con la consiguiente expropiación y expulsión de muchas familias, ante lo cual se reivindica la garantía de viviendas dignas en el mismo barrio y con el mismo alquiler. Por otro lado, ante la inexistente reacción popular del barrio a la aprobadación inicial del Plan, si la ausencia de espacios libres era ya casi total, la aprobadación definitiva elimina las pocas mejores que se vislumbraban: a) en la manzana ocupada por Alcoholes Montplet (industria peligrosa denunciada por los vecinos por los 800.000 litros de alcohol que almacenaba) ocupa más de la mitad de la zona destinada a z. verde; b) en los terrenos de R.E.M.F.E., que ésta recibió gratuitamente del Ayuntamiento,

sobre este suelo que quiere especular y más de 8.000 m<sup>2</sup>. son transformados de parque en edificables, con lo que se imposibilita la construcción del Polideportivo que se reivindica en la única zona que cabría; c) en la zona de la Fábrica Fibraclor, donde se reivindica una escuela nacional que sustituyere a la de S.J. de Rivera, más de 2.000 m<sup>2</sup>. se dedican a edificación no dejando lugar para la escuela. A todo esto se añade la falta de semáforos, alcantarillado, asfaltado, etc.

### III/ Entidades del barrio:

**Centro Excursionista San Martín:** centro de mucha tradición, hasta hace poco la única salida de esparcimiento del barrio, dominado por el P.T.E. - J.C.R., aunque la gran mayoría es "político".

**Centro Moral:** centro recreativo (obras de teatro, payasos...) con una junta reaccionaria y con cierto base juvenil en la que ahora trata de penetrar la J.E.R.

**Fomiga Martínez:** sus actividades han quedado reducidas a las de una cooperativa comercial, haciendo a veces obras de teatro "zarrueleras".

**Foment Martínez:** antiguo baile popular de gran solera, con uno de los mejores teatros de Barcelona (hoy derribado), que en la actualidad queda reducido a casino, sala de billar, ping-pong, etc., y sala de conferencias y cine forum cuyas limitadas actividades reflejan el carácter reaccionario de su Junta. No tiene ninguna incidencia en el barrio.

**Forum Pere Galés:** centro parroquial de una Iglesia Evanglista, que de vez en cuando organiza conferencias y cine forum; poco repercusión en el barrio.

**Centro Parroquial de la Parroquia San Martín:** escasísimas actividades, generalmente limitadas a la Fiesta Mayor (excepto las deportivas).

**San Juan Bosco:** centro escolar y centro parroquial con actividades mayormente deportivas y recreativas.

**Unión Deportiva San Martín:** club de fútbol que recoge a numeroso aficionados y a una gran cantidad de practicantes (después del Barça, el que mas en Estalunys); no posee campo propio, tiene que alquilarlo al precio de - 300.000 ptas., durante un tiempo incluso tuvo que ir a jugar a la Guineueta, por todo lo cual reivindica también al Polideportivo en los terrenos-R.E.R.F.E.; cede una página de su boletín a la Asociación de Vecinos.

**Alianza del Trabajo:** centro de Falangistas demagógicos que celebran conferencias sobre su líneas políticas, organizan fiestas, se han afiliado a las. de Vec. y que no tienen otra repercusión en el barrio mas que las que les proporciona su bolsa de trabajo.

**Asociación de Vecinos:** asociación relativamente reciente, ya que si bien hace un año que está abierta solamente funciona como tal desde Abril; a partir de entonces se inició un proceso de ampliación y de masiva inscripción de socios, pasando de unos 80 en Abril a cerca de 600 en la actualidad; sin embargo, los que asisten a la Junta Abierta son unos 40 o 50 y los que trabajan regularmente no llegan a 100.

Para cuestiones burocráticas existe un Secretariado que se encarga de los cobros, tesorería, boletín, etc., y que está compuesto por el Presidente, el Secretario y una persona de cada vecindad para coordinar las vocalías y el Secretariado. También existe la Junta electa formada a título provisio-

(S)

nal al crearse la asociación, compuesta mayoritariamente por el PTE (incluido el presidente) y un par de PSUC (entre ellos el vicepresidente), pero que no ha jugado ningún papel excepto el de cumplir los requisitos legales de los estatutos, hasta una junta reciente en la que se impuso la junta abierta argumentando que había recibido un mandato de la primera asamblea de socios que no podía dejar de cumplir. Sin embargo, el órgano decisivo de la Asociación es la junta abierta (a excepción, evidentemente, de las asambleas de socios, ordinarias o extraordinarias); las decisiones de la junta abierta son llevadas adelante por grupos de trabajo surgidos de la misma o bien por las vocalías. Estas vocalías son:

Jóvenes: es la vocalía más activa y con mucha incidencia en el conjunto de la asociación; en un principio estuvo formada por 15 jóvenes, divididas en 3 grupos de trabajo (deportes, Fiestas, cultura) que elaboraban propuestas específicas que debían ser aprobadas en la reunión de la vocalía, en cuyo caso toda ella los llevaba adelante. A raíz de un festival y un disc-forum se amplió hasta llegar a 48 jóvenes. En Julio y Agosto, con la entrada en escena del Plan Comercial, todas las vocalías abandonaron su trabajo específico y se lanzaron a una lucha conjunta, en la que jóvenes jugó un importante papel. La voz, siguió creciendo, volviendo recientemente al funcionamiento anterior, con cinco grupos (deportes, fiestas y excursiones, enseñanza, liberal y cultura) y los siguientes ejes de trabajo: aglutinar a los jóvenes del barrio; por un polideportivo en terrenos Renfe; por una organización de jóvenes democrática. La composición política de la vocalía es muy favorable a los revolucionarios; hay 3 PT (de hecho casi la han abandonado), un PSUC, 3 BR, 1 JLC, 2 militantes de LCR, 3 de Círculos Jóvenes Revolucionarios y una tía que iba a la fracción mujeres — LCR pero que no se identifica con el conjunto de la política de la orga; sin embargo, la inmensa mayoría es independiente, muy hostil al reformismo y sobre todo a los mangoneos del PTE y PSUC., gente muy virgen, nada quemada y fácil de organizar en Círculos alrededor de nuestras posiciones, sobre todo teniendo en cuenta el prestigio del mill LCR. Una parte importante de la vocalía se organiza en la tendencia pro-independencia de clase (de la cual hablaremos más adelante) y, de hecho, las propuestas de la tendencia se canalizan en las Juntas abiertas a través de jóvenes y a menudo se agrupan por el carácter mayoritario de esta vocalía; ha sido elegida vocal un independiente de la tendencia.

Mujeres: es un principio habrá bastante PTE., pero la esposa del Presi es la que lleva la Asociación democrática de Mujeres, y a raíz de eso todas las PTE abandonaron la vocalía, que pasó por un periodo de pero que resucitó impulsada por la tendencia; hoy todos sus integrantes pertenecen a la tendencia excepto una M.C.C.; además de varias independientes, hay 2 simpatizantes de L.C. (la misma que en jóvenes) y 4 simpatizantes de L.C.R., que asisten a la fracción mujeres pero que todavía no están homogeneizadas, y que presentan problemas de diverso tipo (caso "Tupa", lo cual ha sido elegida vocal).

Liberal: el eje nico de fuerzas políticas es más amplio: 3 CNT, 1 PTE, 1 LC, 1 LCR (el de jóvenes) y gente independiente tocados por unos u otros; las propuestas son generalmente de la tendencia, siendo las que gozan del prestigio como gente que trabaja; además de diferentes actos, actualmente se

(S) **está promocionando una coordinadora vocal de vocalías laborales a propuesta de LCR a través de Sagrera, la cual está llevando un trabajo específico muy importante (solidaridad con Sabadell, por la omisión laboral, etc.) y que sin embargo está siendo boicoteada en todos sitios por PTE.; el mili LCR ha sido propuesto como vocal unitario por el conjunto de la vocalía, frente al que presenta la candidatura PTE, PSUC; un vecino cercano al PTE con mucho prestigio pero que nunca ha aparecido por la vocalía laboral. (La coordinadora citada anteriormente no debe confundirse con la que impulsan PTE, a escala de todo Aragón y que recientemente ha sido desautorizada por la Fede de As.; aquella carece de sustento, Sagrera, Tint y Sandrás y pronto Vermeda Alta).**

**Cultural** existen dos bloques muy diferenciados, que estuvieron a punto de llegar a la ruptura. Por un lado, PSUC (1), Convergencia Socialista (1), 1 cercano a PSAR y 3 independentes identificados con la As. de Catalunya; por otro lado, 2 fuentes, 1 ex-CIIE y 5 independientes, 3 de tendencia y dos que no son que se lo prefieren ni tienen sus posiciones. El punto de fricción atribuible a que, entre los primeros, tales los actos debían ser hoy más desde el punto de vista de la cultura catalana y sobre todo desarrollarse en catalán, salvo excepciones justificadas; pero el segundo bloque, en cambio, después ponernos en pleno en igualdad las lenguas catalana y castellana, teniendo en cuenta que una importante fracción de los cinco populares son emigrados, y los actos deben responder a los intereses del conjunto del pueblo. El otro mili de LCR que trabaja en la Asoc. entró en silencio, y en concreto en esta vocalía, cuando la polémica estaba más exacerbada por determinados actos preocupados por el segundo bloque y se llevados a término, y cuando se había convocado a una reunión plenaria para discutir los problemas de fondo y decidir si había que dividir la vocalía en dos; fue ésta mili LCR quien evitó la separación mediante unos planteamientos sobre cuya base fue posible llegar a un acuerdo, y que podrían resumirse así: no hay que situar en un mismo plano de igualdad a la lengua castellana y la catalana, ya que después de tantos años de opresión y represión ello equivale a mantener la actual situación de desigualdad, y si queremos conseguir la normalización de la lengua catalana hemos de dar a ésta las prioridades necesarias para superar esta situación además; esto, sin embargo, no significa vetar los actos que no son en catalán, ya que pueden haber algunos que no pueden desarrollarse en este idioma y en cambio ser interesantes para el barrio e incluso favorecer la normalización de nuestra vida cultural. Sobre esta base de acuerdo la vocalía se ha mantenido unida y en la actividad prepara los actos de la fiesta mayor. A raíz de esta discusión y del hecho de que el mili LCR ha sido el profesor de un cursillo de catalán en el Centro Excmo. San Martín que se ha saldado con éxito, este mili posee un prestigio en la vocalía que ha llevado a la tendencia a proponerle como vocal de cultura, pese al excesivo tiempo que lleva a la Asoc., ante lo evidente de que es el único con posibilidades de ser votado por el bloque ajeno a la tendencia; efectivamente, por los razones citadas favorecidas por el hecho de que el programa presentado por él es el que ha sido assumido por la vocalía, este mili LCR ha sido elegido vocal por unanimidad, con la única abstención del candidato propuesto por la candidatu-

re PTE-PSUC, que acudía por tercera vez a la vocalía y al cual ésta le ha exigido su renuncia. La Asoc. está adherida al Congrés de Cultura Catalana y la voz. de cultura se coordina con las demás entidades del barrio pertenecientes al Secretariado del distrito IX para impulsar los actos del C.; la Federación de Asoc. de Vec. ha decidido impulsar el Congreso de Barrios dentro del marco del Congrés y de la campaña "Salvem Catalunya per la democracia". Sobre estos puntos, nosotros hemos estado por un apoyo crítico al Congrés, es decir, valorarle como una iniciativa que puede contribuir a la recuperación de las señas de identidad nacionales de Catalunya, pero criticar su sistema de funcionamiento (a base de secretariados) en la medida en que no favorece en absoluto la organización por la base y la participación popular, así como constatar las limitaciones de sus actuales plasmaciones (muy raramente culturalistas), que no abarcan el conjunto de la problemática cultural catalana. Igualmente, si bien asumimos la idea de un Congreso de Barrios, defendemos (y la vocalía lo ha asumido en su programa) que éste sea auténticamente representativo de los vecinos, que ~~asambleas~~ se desarrolle a partir de los propios órganos de decisión (asambleas) y organización (Asoc., comisiones, grupos de trabajo...) de estos, y que cumpla la función de impulsar y centralizar la lucha contra el Plan Comercial y por las reivindicaciones populares de los barrios.

Urbanismo: junto con la de jóvenes, es la vocalía con más incidencia en el barrio, pero si jóvenes es el vehículo de las iniciativas de la tendencia, urbanismo es la bandera del PTE. Se ha ocupado fundamentalmente de la lucha contra las industrias peligrosas, creando la "comisión de afectados" de Sant Piot; de las afectaciones del Plan Comercial; de la falta de asfaltado, etc. No ha llevado ninguna discusión respecto a las elecciones, y ha aceptado el vócal de la candidatura PTE-PSUC; un PTE (también está en este vco. la vicepresidente; PSUC).

Enseñanzas: es la otra arma propagandística del PTE, lastimadamente abandonada por la tendencia. Su principal trabajo es la lucha por una escuela gratuita en Fibtacolor, manteniendo relación con los padres de los alumnos de San Juan de Rivera; ha aceptado el vócal de la cand. PSUC-PTE; un PTE con mucho prestigio.

Sanidad: no funciona (si bien la candidatura PSUC-PTE incluye el mismo vócal de sanidad que ha venido siendo hasta ahora: un independiente, mayor, con cierto peso en el barrio).

#### IV/ EXPERIENCIAS DE LUCHA EN EL BARRIO

En realidad, desde la guerra civil, puede decirse que la primera lucha que aparece en el barrio es la del Plan Comercial. Ha sido un barrio tradicionalmente "tranquilo"; sin duda, uno de los que en estos 40 años ha visto menos manifestaciones, pintadas, etc.; crecientemente despersonalizado, cada vecino vive en su piso y apenas existe vida comunitaria de barrio (salvo en las zonas ya señaladas). La aprobación inicial del Plan Comercial mantuvo situaciones negativas, como el trazado actual de la Peridiana, la amenaza de expropiación a vecinos de

de Decano Bahí, etc. Pero en la práctica no se dio ninguna respuesta popular (lo único resaltable es la recogida de 2.200 firmas por los padres de alumnos de S. Juan de Rivera). Y la aprobación definitiva supuso una catástrofe para el barrio: lo robaba los únicos terrenos libres que le quedaban (Montplet, Fibraclor, RENFE). La Asoc. concentró todos sus esfuerzos en informar y agitar contra el Plan Comarcal y, en concreto, por conseguir una zona verde en Montplet, una escuela de EGB y preescolar gratuita en Fibraclor, y un polideportivo en RENFE. Durante el verano se hicieron multitud de pintadas, se colgaron una gran cantidad de carteles, se repartieron 30.000 hojas, se realizaron paseos...; y todo este proceso culminó en una asamblea en agosto con la presencia de unos 500 vecinos, que tomaron los siguientes acuerdos: 1º/ organizar comisiones de vecinos en las distintas zonas del barrio para extender la información y la lucha contra el Plan Comarcal; 2º/ colgar pancartas en los balcones en señal de protesta; 3º/ hacer una nueva asamblea el 20 de Septiembre y preparar una manifestación contra el Plan Comarcal; 4º/ realizar una campaña de información itinerante, así como diversos actos en los propios terrenos afectados. La mayor parte de iniciativas partieron del PTE y de los propios vecinos; en conjunto, podía considerarse un éxito. Y se pasó a dar publicidad mediante carteles de lo que en ella se había decidido. Asimismo, se comenzó a poner en práctica lo acordado: se colgaron pancartas en balcones (sólo unas pocas, pues no llegan a 20); cada lunes se reunían las Comisiones de Vecinos, divididas por zonas, en un principio realmente amplias y numerosas (iba más gente que a la junta abierta), con la finalidad fundamental de ir por las escaleras informando, recogiendo firmas, haciendo propaganda de la Asoc...; se pidieron los permisos para una Olimpiada Popular en RENFE, una exposición ambulante, la manifestación..., y todo fue prohibido. La Olimpiada se hizo en una segunda tentativa pero con menos éxito que la primera convocatoria frustrada. Sin duda, el acto más interesante fue una "xocolatada", con numerosa asistencia y profusión de pancartas, en la cual se presentó la policía exigiendo la terminación del acto y la disolución de los presentes; después de un breve parlamento a estos por parte de un socio, se decidió ir todos en manifestación con las pancartas hasta la Asoc., donde continuaría el acto. Se llega así a la segunda asamblea, después de un proceso que agudiza la polarización entre el блок PTE-PSUC y la tendencia y sus lleva a la identificación de ésta con las Comisiones de V.; ante esta asamblea, el PSUC plantea una orientación política a la lucha contra el Plan Comarcal, enmarcándole dentro de una alternativa a las instituciones no democráticas y corruptas, esto es, por unos ayuntamientos democráticos y dentro de la campaña "Salvem Catalunya...". El PTE apoyaba esta alternativa, pero ante la evidencia de su conflictividad y después de una junta tormentosa, se evitó e no presentarla a la asamblea de vecinos sin discutirlo previamente por la base (cosa que exigía la tendencia); el PTE fue a esta asamblea dispuesto a que la dinámica no variase sustancialmente, ya que en la práctica era quien la dirigía. La tendencia, por su parte, planteaba ampliar la plataforma reivindicativa del barrio a partir de problemas concretos (asfaltado, semáforos...) que permitiesen la incorporación de los vecinos afectados a la lucha "por un barrio para vivir"; problemas que deberían ser reco-

gidos por la comisión de la zona determinada. Así, las comisiones deberían modular su campo de acción, ganar autonomía respecto a la Asoc. y ser el marco organizativo en el que se concentrara la lucha contra el P. L., mientras la Asoc. debía retomar las actividades específicas de vecinos que habían abandonado. En la tendencia existió una polémica LCR-LC, ya que LC planteaba la necesidad de adentrarse a la alternativa PSUC de "Salvem Catalunya...", lanzando alternativas como "control popular ayuntamientos", "enseñanza gratuita", "nacionalización del suelo"..., mientras que LCR valoraba como principal función de las asambleas la de "militarizar la lucha", y veía como este tipo de intervenciones producirían agudos enfrentamientos entre la vanguardia que se yacentaría a los vecinos y que harían fracasar los propósitos de incorporarlos másivamente a Comisiones; se impuso esta posición, que buscaba hacer una asamblea operativa, militadora de la lucha y revitalizadora de Comisiones. La tendencia más entonces en intervención más importante al mill LCR de cultura. Intervención que cuidaba mucho de no enfrentar en ningún momento Comisiones a Asoc., sobre todo porque su experiencia complementaria; que sin embargo explicaba como la Asoc. es una entidad más del barrio, con sus socios y sus variadas actividades, que no pueden limitarse a la lucha contra el P. L., mientras que Comisiones tiene como finalidad específica -al menos por el momento- esta lucha contra el P. L., y pueden y deben acoger a todos los vecinos, sean o no socios de la Asoc.; que señala la importancia de organizar la lucha por zonas en un barrio tan grande como éste, en el cual ninguna entidad puede llegar por sí misma a todos los rincones; que valoraba muy positivamente la agilidad de acción de estas comisiones para llegar a todos los vecinos y organizarlos para desarrollar tareas concretas; que para desplegar todas estas potencialidades las com. debían superar su actual carácter de ovejas de la Asoc. y pasar a tener capacidad para decidir y desarrollar tareas por sí mismas, sin un techo que las limite; que, en definitiva, habían de convertirse en la voz de cada zona que por un lado remitió a ésta la problemática general y por otro lado extendiese a los de más sus problemas concretos; esto es, que posibilitasen la descentralización de la lucha y, a la vez, permitiesen una centralización auténticamente representativa mediante su coordinación; y, finalmente, acababa engargando a los vecinos a unirse, a organizarse, y en concreto se los llamaba a una reunión plenaria de las Comisiones que estableciese sus futuras tareas y funciones. La reacción del PTE a esta intervención fue histórica, no centrándose en los términos en que se había planteado la cuestión, sino defendiendo categóricamente la Asoc. (cuando nadie la había强调) y oponiéndose frontalmente a las comisiones. Los pocos vecinos que intervinieron apoyaron nuestros planteamientos sobre las comisiones; y el presidente, aunque dando una larga e histérica intervención de su mujer (PTC), cortó el debate, lo cual provocó miradas rapsodicas de gente de tendencias, que favorecían el clima de confusión que interesaba al PTE, el cual impuso finalmente una votación sobre si continuar o no el debate; lógicamente, se votó por cerrarla, si bien hubo más votos de los que se podía esperar por continuarla. La segunda parte de la asamblea decidió una serie de actividades concretas a realizar contra el P. L. Porém, en resumen, esta asamblea debe considerarse un pocostrás hubo una asistencia de unas 200 personas (la mitad que la primera). Y el debate sobre comisiones no contribuyó a

fortalecerlos en absoluto. A la convocatoria de reunión plenaria asistieron dos o tres vecinos nuevos, pero dejaron de asistir otros, y a partir de entonces las comisiones llevan un peligroso proceso de desintegración. En esta reunión el PTE modificó su postura, aceptando la transformación de comisiones que superase las limitaciones anteriores, pero llegando esta posición a extremos de auténtico rompimiento con la Asoc.; por un lado, trataba de recomponer su imagen a los ojos de los miembros de com. rectifican de la asociación a su desarrollo que había demostreado en las asambleas; por otro lado, como consecuencia de su falta de confianza en estas comisiones, dio un giro proponiendo su independencia total, su auto-financiamiento, etc., esto es, su total abandono por parte de la Asoc., imaginando que por si solas no podrían sostenerse y tendrían que volver al redil. Efectivamente, las com. se han resentido de todo esto, y primero se redujeron a dos y ahora a una sola. Sin embargo, esta única comisión actual está replanteando su relación con la Asoc., criticando la separación absoluta y viendo la necesidad de un trabajo conjunto que asuma los problemas concretos sentidos por los vecinos (en estos momentos, fundamentalmente el asfaltado de la c. Declaración Bahí) y que devuelva a estos la credibilidad respecto a las comisiones. En el fondo, la actual crisis de com. es un reflejo de la situación de la lucha en el barrio: después de un primer periodo de despliegue agitativo, que cumplió con la función de informar al barrio y cuya Frutts fue la primera asamblea y el prometedor nacimiento de comisiones, el barrio se la siguieron dando actos con la finalidad de traer a más vecinos, pero a los primeros acudió la cantidad de vecinos que podía esperarse tomando como referencias las últimas juntas o las comisiones, y en seguida en número empezó a descender hasta la elemente situación actual. Las causas de esto pueden ser varias: las deficiencias organizativas de algunos de estos actos, las paléticas y enfrentamientos que polarizaron las juntas y las comisiones..., pero hay otra razón fundamental: habíamos llegado a un cierto número de vecinos que estaban dispuestos a participar de alguna manera en la lucha, mientras existía otro sector que conocía el problema pero que no lo había asumido como algo que lo que luchar, y ahora hemos perdido a los primeros y no hemos ganado tampoco a los segundos; además de las causas citadas, valeremos que el primer sector no se le ha conservado porque sólo se le ofrecían actos de extensión e información, pero no veía mediaciones de lucha que dieran perspectivas de victoria, pasos encaminados a alcanzar determinadas conquistas por personas que fuesen; respecto al segundo sector de vecinos, si bien había muchas dificultades para incorporarlo a la lucha (tradición poco conflictiva del barrio, poca vida comunitaria, su composición social...) esto era posible a condición de que viese un proceso de lucha que la que participaban vecinos del primer sector, en lugar de ver como estos se iban cansados por la polarización de las juntas, la mala organización de los actos, la repetición de éstos, etc.; en definitiva, para masificar la lucha, era necesario que la Asoc. o las com. dispusiesen a los ojos del vecindario de una credibilidad de la que no disponían, y que se diese a la lucha contra el Plan Comercial unas perspectivas y unas mediaciones que hicieran también creíble la posibilidad de conseguir algo. Ahora, mientras la polarización existente y el periodo electoral actúan en sentido contrario, determinadas iniciativas (entrega de firmas al concejal y concentración ante el Ayuntamiento, exigencia de que lleve a cabo sus promesas -allanamiento del terreno

no, dexFibracolor, limpieza terreno RENFE...-, campaña por el polideportivo dando publicidad a una carta enviada al delegado de deportes y a todas las federaciones firmada por todas las entidades del barrio, parada en la feria con un mural para que los vecinos escriban allí sus problemas y reivindicaciones, posible nueva convocatoria de la manifestación prohibida) pueden permitir que se emprenda una dinámica de este tipo.

Al margen de la lucha contra el Plan Comarcal, la única otra lucha reseñable es la que se ha dado contra la represión: a las continuas multas y coacciones a los vecinos que colgaban pancartas por parte de los municipales, se suman cinco detenciones de socios desde que la Asociación funciona: 3 de la JGR, 1 LCR y 1 independiente que había acudido a la cita de la manifestación, desconociendo su prohibición, y que mientras el presidente ~~me~~ le estaba explicando a los pocos que habían acudido a la convocatoria fue apresado por la policía; todos han salido sin juicio. Se han hecho asambleas, gestiones, notas en la prensa... Hay que señalar la peligrosidad del barrio, ya que posee tres comisarías de grises y un cuartel de guardia civil.

## V/ ORGANISMOS POLITICOS DEL BARRIO

En primer lugar pueden reseñarse todas las organizaciones políticas del barrio, su número de militantes y su lugar de intervención: PTE (junto con JGR, unos 15; C. Exc. S. Martín, Asociación, C. Moral, Asamblea democrática); PSUC (unos 4; Asoc., As. dem.); OCE (BR) (unos 3; Asoc. y a partir de ahora As. Dem.); MCE (1; Asoc.); ORT-UJM (2, As. dem.); CSC (entre 5 y 10, Asoc. y As. dem.); PPC (1, as. dem.); FNC (1 o 2, Forum Pere Galés y As. dem), PSAN (2, 1 en la Asoc.), UGT (3, Asoc.), CNT (6, Asoc.), LC-LJC (3, Asoc.), LCR (2 mil., 3 CJR, 4 fracción mujeres & -2 con problemas-, charlas para unos 20 o 30 asistentes muy diversos).

En segundo lugar, hemos de referirnos a la tendencia, que reune a una cantidad variable de elementos de vanguardia y que funciona a nivel de Asoc. y de Comisiones. La asistencia bascula entre 20 y 30, y está compuesta por independientes -inmensa mayoría-, 5 ácratas, 1 JLC, 6 LCR (fijos, entre simpas y milis), citando sólo a los asistentes regulares. Entre los independientes encontramos 1 ex-OICE, 1 ex-LC, 2 ex-LOC..., es decir, gente con una educación muy izquierdista, al lado de otra gente políticamente muy virgen. En conjunto, la tendencia adolece de importantes vínculos izquierdistas que podrían concretarse en: a/ ideologicismo: la propia tendencia se estructura en base a una definición ideológica: la "independencia de clase", lo cual hace que que reclute únicamente a gente que ha roto ideológicamente con el reformismo, y que esté incapacitada para recoger a toda la gente que en la práctica secunda sus propuestas pero que todavía no se ha clarificado lo suficiente a nivel ideológico como para tomar esta opción; además, por esta razón, no se acepta a OCE (BR), ya que está en la As. de Catalunya, cuando en la práctica se puede trabajar mejor con esta org. que con muchos integrantes de la tendencia. b/ Vanguardismo: la tendencia es un organismo de estrita vanguardia que actúa tomando como punto de referencia a la vanguardia y

olvidando el nivel de conciencia medio de las masas, lo cual se combina con una considerable falta de tacto y una enorme dosis de irrealismo; es decir, cuando se plantea algo, no se tiene nunca en cuenta el grado de posibilidad de que se materialice, sino únicamente si es "lo más correcto", lo ideal, haciendo abstracción de la relación de fuerzas, la coyuntura, el sentir subjetivo general de los vecinos o de los existentes a algún acto concreto, etc.; todo lo cual, unido a un estilo ultimista y a una actuación carente de flexibilidad, convierte posibles victorias parciales en derrotas incondicionales, con la inevitable secuela de que la gente se quema, se desprestige, etc. 6/ Politicismo: si bien hubo una época en que la tendencia -a través de jóvenes- protagonizaba la mayor parte de iniciativas de la Asoc., desde que toda ésta se lanzó a la lucha contra el P. Comarcal la tendencia quedó paralizada por un vicio que entonces se puso abiertamente de manifiesto: todas las discusiones se limitaban a interminables disquisiciones políticas sobre cómo debía llevarse la lucha, cómo enfrentarse a tal iniciativa reformista..., discusiones que se reproducían en la vocalía, la junta..., de tal manera que no se buscaban iniciativas o tareas que marcasen el sentido de la lucha en el combate de cada día, sino que la tendencia se perdía en discusiones globales de orientación o sobre alternativas del PTE, al que se le dejaba llevar la iniciativa. Por ello, además de ganarse la mayor parte de sus miembros feste de "politicuros" que pagan muchos roles sobre democracia, cómo luchar, etc., pero que no dan salidas concretas a la lucha cotidiana, además de esto, las propias vocalías dominadas por la tendencia están denotando síntomas de cansancio muy peligrosos. Frente a todo esto, nosotros asistimos a sus reuniones, tratando de frenar estas desviaciones y de ligarla al trabajo concreto, haciéndola más abierta (incluso a BR) y más realista; y, a la vez, tratamos de actuar con mucho tacto para no quemarnos ante el resto de la Asoc. como de hecho lo está la mayor parte de gente de tendencia. En el fondo, estamos en vías de ganarnos la suficiente influencia en su seno (especialmente mediante las charlas) para conseguir su restructuración, no en base a una coincidencia ideológica sino a una coincidencia en la lucha práctica; es decir, diluirlos en una corriente más amplia que se estructure por vocalías, que recoja a todos los que sigan en la práctica nuestros planteamientos de trabajo en el barrio, y que imponga una orientación política revolucionaria a partir de una intervención realista y eficaz y de una auténtica imbricación en el movimiento.

La Asamblea democrática: (se informará más adelante, ya que hasta dentro de una o dos semanas no tendrá su proclamación y adquirirá su carácter definitivo; por anuel entonces se pasará también un anexo sobre las elecciones de programa, funcionamiento interno y cargos de la Asociación, que tendrán lugar en una asamblea de socios en el dia 19 de nov.)



Mes gran influencia PTE  
Jefatos cierta  
Tendencia  
Bastante importante nos.  
Vocales principales → joves, dones, culturales